



Mai 2024

Liebe Freunde und Freundinnen der Schulgemeinschaft

Die Schule feierte am 8. März den Internationalen Frauentag - mit Märschen und Liedern! Jedes Jahr finden am Frauentag Debatten zwischen Schulen statt, unsere Schule trat gegen eine Nachbarschule an. Das Thema: frühe Heirat. Ein junger Mann kann ab 18 Jahren heiraten, ein Mädchen kann ab 13 oder 14 Jahren verheiratet werden. Unsere Schülerinnen haben die Debatte gewonnen und natürlich gegen frühe Heirat argumentiert.



Auf den Transparenten steht:
Bild oben: Aufschub der Heirat für eine besser wirtschaftliche Entwicklung.

Aufschub der Heirat für eine gute Gesundheit von Mutter und Kind.

Bild links: Aufschub der Heirat für ein erfolgreiches, friedliches und besseres Leben.

30 Mädchen der 8. Klasse haben im November die nationalen Prüfungen zum Schulabschluss abgelegt und alle haben bestanden! Wir freuen uns sehr darüber, denn es ist nicht nur für die Mädchen selbst und ihre Familien eine grosse Ermutigung, sondern auch eine Inspiration für die jüngeren Mädchen, ebenso auch für die Schul- und Dorfgemeinschaft.

Damit Schülerinnen unserer Schule auf weiterführende Sekundarschulen gehen können, bieten wir Stipendien für zusätzliche 4 Schuljahre an. Derzeit sind 88 unserer Schülerinnen an weiterführenden Sekundarschulen. Wir freuen uns, dass so viele diesen weiteren Bildungsschritt machen. Es eröffnet ihnen nach dem Sekundarabschluss den Weg zu Ausbildungen, um dann unabhängiger im Leben zu stehen. Deshalb sind Kampagnen wie der Internationale Frauentag wichtig, damit junge Frauen gestärkt und ermutigt werden auf eigenen Füßen zu stehen und nicht in eine Frühheirat gedrängt werden. Dies ist einer der für uns so wichtigen Gründe, weshalb die Schule ursprünglich gegründet wurde.

Was 2023 alles geschah: IT-Unterricht, Reparaturen von Kleidern, Gartenbau...

Unser Schulleiter, Elias Bak, berichtet, dass neben dem akademischen Lehrplan zusätzliche Fächer unterrichtet wurden, die für die Mädchen im späteren Leben nützlich sein werden:

- Im Jahr 2023 gab unser IT-Lehrer 30 Mädchen zwei Lektionen Informatik pro Woche zusätzlich zum Unterricht des akademischen Stundenplans am Vormittag. Das geschah ausserhalb des regulären Schulunterrichts.
- Unsere Schneiderin fertigte nicht nur die kostenlosen Schuluniformen an, die die Schule den Mädchen zur Verfügung stellt, sondern leitete letztes Jahr auch sechs Mädchen in der Herstellung und Reparatur von Kleidern an.
- Die Sportlehrerin hat vier Mannschaften gebildet, die Fussball, Volleyball, Basketball und Leichtathletik spielen.
- 30 Schülerinnen lernten mehr kennen über den Gartenbau. Sie pflanzten Auberginen, Kürbisse, Tomaten, Bananen, Papayas sowie 5 Mangobäume und 3 Zitronenbäumen an. Das gibt eine abwechslungsreiche und gesunde Ergänzung zum Schulessen!
- Die Köchinnen, die täglich das Mittagessen für die Schülerinnen zubereiten, planen die Gründung einer Back-Kooperative.

Weiterbildung für die Lehrer/-innen

Elias Bak, der früher Direktor für Lehr- und Lernqualität im staatlichen Bildungsministerium war, erteilt unseren Lehrer/-innen Weiterbildungen in Didaktik.

Unsere Lehrerinnen führen auch regelmässige Gespräche mit den älteren Schülerinnen, um gesellschaftliche Erwartungen wie das frühe Verheiraten von jungen Mädchen zu thematisieren.

Kreide und Tonerkartuschen zum Drucken dreimal so teuer

Aufgrund der schlechten wirtschaftlichen Lage des Landes steigen die Preise weiter an. Zum Beispiel sind Kreide und Tonerkartuschen zum Drucken dreimal so teuer wie vor einigen Monaten. Deshalb werden die Löhne und Schulkosten in Dollar berechnet, um sicherzustellen, dass das Personal vor einem weiteren Wertverlust ihres Lohnes in südsudanesischen Pfund geschützt ist.

2 Wochen Hitzeferien – Gefahr von Hirnhautentzündung und anderen Krankheiten

Im März wurde unsere Schule, wie alle andern im Südsudan, nach Regierungsvorgabe geschlossen, weil das sehr heisse Wetter die Gefahr von Meningitis (Hirnhautentzündung) und anderen Krankheiten erhöhte. Nach 2 Wochen konnten die Schulen jedoch wieder geöffnet werden, trotzdem haben sich Meningitisfälle gehäuft. Wir hoffen, dass sich diese Situation bald bessert.

Reise in den Südsudan

Diese Schulschliessung und das sehr heisse Wetter kamen gerade zu dem Zeitpunkt, als Helen Chauncy (vom englischen Vorstand) die Schule besuchen wollte. Deshalb muss sie die Reise auf den Sommer verschieben. Obwohl wir über WhatsApp in engem Kontakt mit der Schule stehen, Nachrichten, Photos, Quittungen usw. regelmässig erhalten, was für die Kommunikation mit einem Ort ohne Postsystem unerlässlich ist - ersetzt nichts einen Besuch, durch den wir Zeit mit der Schulgemeinschaft verbringen und einen tieferen Einblick in ihren Alltag erleben.

Herzliche Grüsse von der Schule, den Kindern und Familien in Malek



Under Tree Schools

Contact admin@undertreeschools.org
Tel. +44 (0) 7962 976 755
Web www.undertreeschools.org



Schulen unter Bäumen

Weststrasse 111 | 8408 Winterthur | Schweiz
Tel. +41 (0)52 222 09 72
Mail info@schulen-unter-baeumen.ch
Web www.schulen-unter-baeumen.ch

Under Tree Schools is a registered Charitable Incorporated Organisation No 1117679 | Registered office: 2 Meredyth Road, Barnes, London SW13 0DY

Zahlungsverbindung: Zürcher Kantonalbank | 8010 Zürich | IBAN-Nr.: CH 24 0070 0110 0010 3148 3
Schulen unter Bäumen | Under Tree Schools | 8400 Winterthur | Konto: 80-151-4

Herzlichen Dank für Ihre Unterstützung.